



## Multitudinaria marcha por el gallego, “la única lengua del Estado que pierde hablantes”

Queremos Galego defiende que "es el pueblo quien mantiene la lengua viva, en solitario, y quien ejerce las obligaciones de la Xunta". Todos los líderes de la oposición se suman al acto



ÓSCAR CORRAL

S. R. P.

Santiago de Compostela - 17 MAY 2018 - 17:21 CEST

Miles de personas, cerca de 25.000 según miembros de la organización, han clamado este mediodía en las rúas de Santiago por un país en el que se pueda [vivir "día a día" en gallego](#) y han advertido de que el idioma propio de Galicia es "el único del Estado que pierde hablantes y carece de apoyo de su propio gobierno". Marcos Maceira, presidente de A Mesa pola Normalización Lingüística y portavoz de Queremos Galego, la plataforma que aúna la lucha por la lengua de 500 colectivos ciudadanos, ha advertido, como en días anteriores, contra el "artículo 155 lingüístico" que impone Feijóo con sus restricciones y barreras al idioma. Según Maceira, el gobierno autonómico trata al gallego en la enseñanza "como si fuera una lengua extranjera". [El "compromiso" del PP es "nulo"](#) y "mientras otros territorios amparan el uso de sus lenguas, en Gobierno de Galicia reniega" de su deber. Frente a esto, Queremos Galego sitúa a la sociedad civil, que se moviliza: "Es el pueblo quien mantiene la lengua viva, en solitario, y quien ejerce las obligaciones de la Xunta".

Con música de comparsas, tambores y ambiente festivo, la marcha secundada por los líderes de la oposición ha recorrido bajo el sol las calles del ensanche y la ciudad monumental hasta desembocar en la Praza da Quintana. Allí ha leído el manifiesto Nieves Rodríguez, presidenta de la Asociación de Actores e Actrices de Galicia. "En gallego, día a día" era el título y el hilo conductor de un documento con el que se ha reivindicado el derecho a vivir en gallego "en las calles, en la cultura, en la toponimia, en los parques, en el ocio, en el deporte, en el turismo, en la onomástica, en la música, en los servicios, en el transporte, [en la literatura](#)". Pero también, de forma cotidiana, y no excepcional, "en la sanidad, los medios de comunicación y el sector audiovisual, la educación o la justicia", porque "solo el 5% de los jueces" redactan sus sentencias en gallego. "Queremos gallego en el día a día con total normalidad y naturalidad", ha resumido.

Junto a Nieves Rodríguez, han encabezado el acto las escritoras Marga Romero y Adela Figueroa; la presidenta de la Coordinadora de Traballadores de Normalización da Lingua, Anxos Sobriño; el presidente de la Asociación de Escritores e Escritoras en Lingua Galega, Cesáreo Sánchez; y Concha de la Fuente, productora de Diario Cultural, el premiado y veterano programa de la Radio Galega que dirige Ana Romaní y cuyo formato será desmantelado en la temporada que viene, aunque la dirección de la emisora defiende ahora que planea ampliar la programación cultural. Esta decisión de la cadena pública de

"poner fin" a Diario Cultural ha sido criticada en los preámbulos de la manifestación por el secretario general del PSdeG, Gonzalo Caballero. El programa, ha dicho, era un ejemplo de "cómo el país tiene la capacidad de mostrar, desde los medios de comunicación públicos, la lengua, las letras y la cultura gallegas".

El portavoz de En Marea, Luis Villares ha pedido "romper" el "techo de cristal del gallego" impuesto por la Xunta, una discriminación como "la que se produce entre mujeres y hombres". Y Ana Pontón, líder del BNG, ha advertido contra las "políticas lingüicidas", de las que responsabiliza directamente al presidente Alberto Núñez Feijóo.